

EL TUROLENSE.

PERIÓDICO DE INTERESES MATERIALES.

DIRECTOR.—D. JOSÉ MARÍA UGUET.

La no devolución del periódico por los que lo reciben, indica que continúa su abono.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Teruel 1 mes.	4 rs
Fuera 3 meses adelantados.	15
6 meses	30
12 id. id.	56

Se suscribe en Teruel.—Plaza del Mercado, Comercio de D. Domingo Mediano y en casa del Director. Fonda de Fortea.

ANUNCIOS.

Para los suscritores, á 25 cént. de real por línea. Para los que no lo sean, á medio real línea. Remitidos de interés particular, 1 real línea. Defunciones y aniversarios 15 rs.

DISMINUCION DE CAZA EN ESPAÑA.

He escrito dos artículos en defensa del reclamo de perdiz macho durante la época del celo, y creo haber probado en ellos que dista mucho de ser tan destructor como se quiere suponer, y que tiene un perfecto derecho á ser comprendido en la ley general de caza.

No quiero, pues, mediar más en esta cuestión, y paso á exponer las principales razones que, en mi concepto, han militado y militan para que en nuestra nación se haya disminuido en alarmantes proporciones toda clase de caza.

En primer lugar, aquellos dilatadísimos terrenos incultos pertenecientes al Estado, á las comunidades religiosas y al comun aprovechamiento de los pueblos, se han dividido en propiedades particulares, y sus dueños los han roturado en su mayor parte y puesto en condiciones de cultivo.

Los ferro-carriles y las nuevas carreteras han despoblado de monte comarcas enteras, pues no solo se ha cortado el necesario para sus construcciones, sino que han traído consigo la necesidad de tener siempre ardiendo miles de miles de hornos de cal, yeso, tejas y ladrillo.

Tanto para este objeto como para lo mucho que se ha edificado de algunos años á esta parte, no hay bosques ni monte bajo que resistan.

Así es que á la caza le falta su albergue, su asilo, su poderoso y mayor recurso para ocultarse de sus eternos perseguidores.

Le falta el manto en que ha de ocultar su guarida y abrigar y defender sus crias: en una palabra, le falta una defensa que la ampare en su calamitosa existencia.

En segundo lugar: en el día hay tal número de aficionados á la caza, que bien puede asegurarse que pasa de una tercera parte más de los que había antes; y tanto por este aumento como por la precisión y baratura de las armas y de la pólvora, constituye un elemento de mayor destrucción que en los tiempos antiguos, con sus escopetas de chispas y su pólvora escampada.

Antiguamente no había tanto merceder de caza como hay ahora, porque una perdiz valía doce cuartos, una liebre treinta y un conejo diez y siete, y tenían que consumirlos en el país ó término en que habían sido muertos, por no tener salida.

Ahora, por los ferro-carriles y demás vías de comunicación, se transporta toda la caza que se quiera con rapidez y facilidad á las capitales y grandes centros de población, tomando un subido precio y asegurando á los cazadores de oficio y á los furtivos y dañadores un pingüe jornal, ganado con poco trabajo.

Esto ha estimulado á unos y á otros y aumentado su número considerablemente.

A falta de otras razones, las aducidas hasta aquí bastarían para hacer muy lógico y natural que la caza que heredamos de nuestros padres se haya disminuido en sus dos terceras partes. Pero existe todavía una razón más poderosa que las enumeradas.

Antes se pagaba por un lobo 8 ducados; por una loba, 16; por una zorra, 30 reales; por un turon, 22; por una garduña, 10; por un patialvillo, 10; por una águila y alcotan, 20; y por una docena de maricas, 8.

Los matadores de estos animales dañinos que tanto perjuicio causan, no tan solo á la caza, sino á los ganados, gallinas y demás animales domésticos, según su especie, recibían además muchas dávidas y regalos de los ganaderos y labradores de la comarca donde los mataban.

Esto los estimulaba, y había muchos que se dedicaban constantemente á cazarlos, y los cazadores de oficio y muchos de los que no lo eran, durante la época de la veda, los perseguían sin tregua ni descanso.

Ahora no hay nada de eso; no se pagan, y así es que los bosques, montes y llanos se ven infestados de esos destructores terribles, que por sí solos se bastan para concluir con toda la caza que hay en España.

Voy á relatar dos casos que he presenciado yo mismo.

Estando cazando en compañía de varios amigos, en un vedado, sito en la provincia de Guadalajara, vimos un turon que se metió en una madriguera,

y como ésta era de tierra, hicimos que el guarda fuese á la casa por dos azadas. Una vez en nuestras manos los dichos instrumentos, dimos principio á nuestra obra, cavando sin descansar hasta encontrarlo.

Era una hembra con siete pequeños de cria, y nos costó sudar el quilo para hacernos con ella y toda su prole.

Desde que empezamos á profundizar un poco, notamos un olor nauseabundo que crecía conforme íbamos adelantando en nuestra excavación. Además de los muchos conejos y restos de aves y otros animales que en estado de putrefacción encontramos, había, y sacamos casi intactos y solo degollados, veintisiete conejos, en su mayor parte gazapones; un pollo de perdiz y una rata enorme.

Sabido es que los turones más se alimentan de sangre que de carne, y ésta es la razón por que se calcula que necesitan para sacar sus crias de 1200 á 1500 conejos (ó su equivalencia) al año (1).

El otro caso á que me refiero tuvo lugar en la provincia de Cuenca, en las vertientes del río Júcar.

Unos pastores descubrieron en un elevado risco un nido de águila, y con exposición de sus vidas consiguieron llegar hasta él.

Tenía dos pollos ya grandecitos, y á su alrededor tres liebres, dos conejos y nueve perdices, todas ellas sin cabeza.

Esto despertó su codicia, y apesar del riesgo que corrían de estrellarse ó de una acometida de las águilas, y tomando todas sus precauciones, visitaron varias veces su nido, y ni una sola vez bajaron de él sin diez y seis á veinte piezas de caza, en su mayor parte perdices y liebres.

Tuve el gusto de ir una vez y presenciar con horror la subida y bajada del nido, y á mis reflexiones se debió el que, á los tres días, los pastores matasen los pollos de águila, evitando quizás una desgracia.

Ahora bien: ¿es posible que con tan-

(1) El muy inteligente y reputado cazador, tan conocido en España entre los buenos cazadores con el nombre de «Chirin», podrá atestiguar y confirmar lo que sobre el particular he dicho.

tos y tan terribles elementos de destrucción haya caza en España? ¡Esto no puede ser!

Y más á estos se agrega el que no se guarda la veda; los centenares de hombres que se dedican á cazar con el furor, á poner lazos, perchas y demas armadijos en todo el año, vendrá á completarse la obra de esterminio de la caza de nuestra nacion en una época no lejána.

Creo haber enumerado las principales causas de la escasez que se nota de caza en nuestro territorio de algunos años á esta parte, y que de no poner un eficaz correctivo, desaparecerá por completo. Algunas de esas causas son legítimas é inherentes á los adelantos en la agricultura é industrias, y por lo tanto hay que reconocerlas y contribuir por nuestra parte á su mayor desarrollo y fomento. Otras, por el contrario, son bastardas, punibles y hasta criminales, porque se destruye en la caza una de las riquezas de la nacion, en perjuicio de todos, y solo en provecho de los infractores de sus leyes.

Odon Macias.

(Real sitio del Escorial).

CRÓNICA GENERAL.

Han desembarcado en Santander y en breve llegarán á esta capital como licenciados absolutos del Ejército de Cuba los individuos que á continuación se espresan:

- Soldado.**—Mariano Navarro Agente.—Albarracin.
- » Anatasio Giroy.—Andorra.
 - Sargento 1.º**—Miguel Medell.—Teruel.
 - Soldado.**—Juan Millan.—Cañizar.
 - » Modesto Pou.—Alcañiz.
 - » Manuel Vicente.—Teruel.
 - » Juan Jarque.—Id.
 - » Alberto Gracia.—Id.
 - » José Azec.—Id.
 - » Ramon Blanco.—Id.
 - » Vicente Modiego.—Id.
 - » Vicente Torrecilla.—Id.
 - » Antonio Villalba.—Id.
 - » Isidro Hernandez.—Villalba.
 - » Clemente Rodriguez.—Castejon de Tornos.
 - » Juan Lemel.—Dos-Torres.
 - » Lucas Garcés.—Albalate.
 - » Juan Nuez.—Alcorisa.
 - » Luciano Moya.—Portellada.
 - Cabo 1.º**—Ramon Herrero.—Las Cuevas
 - Soldado.**—Juan Simeon.—Ojos-Negros.
 - » Juan Luna.—Albalate.
 - Cabo.**—Antonio Galindo.—Calaceite.
 - Soldado.**—Manuel Garcés.—Calanda.
 - » Sebastian Mateo.—Alcorisa.
 - » Felipe Pascual.—Samper de Calanda.
 - » Tomás Lesaña.—Torralba.
 - » Gabriel Ripollés.—La Cuba.
 - » Cipriano Martin.—Blancas.
 - » Domingo Leluca.—Valderrobres.
 - » Tomás Mesado.—Teruel.
 - » Martiñ Mopre.—Ariño.
 - » Manuel Aguilar.—Castellote.
 - » Vicente Lapuente.—Palomar.
 - » Felipe Embuena.—Peralejos.

Lo que tenemos el gusto de anun-

ciar en obsequio á las familias de los interesados.

Despues de una suspension obligada por el Tribunal de imprenta ha vuelto al estadio de la prensa nuestro estimable colega *Los Debates*. Deseamos á este mejor suerte en lo futuro.

Ha nevado en gran abundancia en la inmediata Sierra de Albarracin. La verdad es que en esta capital ha descendido la temperatura algunos grados, presentándose en aumento las afecciones catarrales y reumáticas.

Vuelve á agitarse la idea entre algunos de procurar que durante el invierno estén abiertas las puertas de nuestro coliseo, actuando en él una compañía de declamacion ó lírica, segun la animacion del público.

Hemos oido decir á una persona que nos merece entero crédito que probablemente se presentará candidato para cubrir la vacante de diputado provincial, ocurrida en el distrito de Albarracin por fallecimiento de D. Manuel Jarque, el Sr. Zapater. Mucho nos complaceria que la noticia resultase cierta, pues estamos seguros que dicho Sr. habia de mirar con gran solicitud todo lo referente al fomento de los intereses morales y materiales de esta provincia.

Nos consta de una manera cierta que una casa respetable por el capital y crédito que tiene se ha dirigido á uno de nuestros buenos amigos pidiéndole datos respecto á cuanto concierne á la posibilidad y conveniencia bajo el punto de vista mercantil, de dar pronta construccion á la línea férrea ya estudiada de esta capital á Calatayud. Lo que resulte sobre el particular lo pondremos en conocimiento de nuestros lectores.

Sucesos desgraciados.

El miércoles á las 8 y media de la noche, al pasar por la calle de San Pedro de esta capital, José Yuste (a) El Geto, un individuo le disparó un pistoletazo, sin que afortunadamente le causara la bala otro daño que el de una ligera rozadura en la parte superior del cráneo.

Otro. A la una de la madrugada del día de ayer dos mozalvetes de oficio guarnicioneros vinieron á las manos por fútiles pretextos, segun de público se asegura, resultando de la contienda muerto uno de ellos, llamado Pedro Marco Pobo. El hecho ocurrió en la calle de San Francisco.

Para dar una idea de la importancia industrial de Alcoy, publica la *Crónica de la Industria* la siguiente nota de la cantidad de lana y algodón que en el último quinquenio ha recibido por la estacion de Villena, y la salida de hilados y tejidos de lana expedidos por la misma estacion; advirtiéndole que las cantidades de algodón que en Alcoy se reciben son

muy pequeñas y que las cifras que publicamos no expresan toda la verdad, porque se refieren sólo al camino de hierro de Alicante, quedando todavía el de Valencia y la carretera. Alcoy es, sin duda alguna, el primer centro productor de tejidos de lana en España.

En 1873 entraron 953.600 kilos de lana y algodón en rama, y salieron 2.150.400 de tejidos de todas clases hilados y ropas hechas.—En 1874, 889.700 y 2.142.700.—En 1875, 907.900 y 2.187.600.—En 1876, 1.052.100 y 2.197.000.—En 1877, 991.900 y 1.933.500.—Total de kilogramos, 4.795.200 y 10.611.200.

Estos datos los ha proporcionado á nuestro colega la empresa del ferrocarril de Madrid á Zaragoza y Alicante, y han sido comprobados con informes de una persona de Alcoy, muy conocedora de aquella poblacion.

Dice nuestro querido colega el *Diario de Avisos de Zaragoza* que el estado de miseria en que se vé sumido el país, se demuestra en las calles de aquella capital, inundadas por innumerables mendigos, desde que el frío ha dejado sentir sus terribles efectos.

Se prepara, ciertamente, en Aragon un invierno difícil de pasar para las clases trabajadoras.

Por fortuna en la provincia de Zaragoza, la Diputacion, con un celo que la enaltece y honra, procura solicitar acudir al remedio de tamaños males, iniciando un proyecto de caminos vecinales para el territorio que administra, que se debió discutir y votar ayer, con objeto de plantearlo inmediatamente.

Ha sido sentenciado y condenado á muerte el reo Oliva Moncousi.

Tenemos el sentimiento de anunciar el fallecimiento ocurrido en Calanda el día 7 del actual, de nuestro paisano el Coronel, Teniente Coronel del cuerpo de Inválidos D. Manuel Gonzalez Sanz que se hallaba con licencia en aquella villa. Damos el pésame á su apreciable familia asociándonos á su justo dolor.

El ministro de Estado ha dado cuenta á S. M. el rey del buen éxito de las negociaciones seguidas con el imperio de Marruecos, puesto que se han resuelto satisfactoriamente para España las cuestiones que habia pendientes con aquel imperio.

El estado sanitario de este país es bueno, segun las últimas noticias que se han recibido.

Los sargentos de todas armas é institutos del ejército que no se hallen en servicio activo y deseen solicitar una plaza de conserje de edificios militares de la ciudad de Baeza, lo harán á la comandancia de Ingenieros (Granada) hasta el día 20 del actual, siendo preferido el que disfrute sueldo de retiro que seguirá gozando con las demas ventajas adquiridas en las

filas, disfrutando además 22,50 pesetas mensuales de gratificación.

Ha llegado á Zaragoza el ingeniero Mr. Richard, que se dirige á Huesca á estudiar geológicamente la comarca de la capital del Alto-Aragón, preliminar necesario para plantear el proyecto de llevar aguas al interior de aquella población.

Se hallan vacantes en la provincia de Zaragoza y han de proveerse por concurso ordinario las siguientes escuelas de instrucción primaria: Taus-te, dotada con 1.400 pesetas; Paracuellos de la Rivera, con 825 idem; Villanueva de Gállego, con 952,50 idem; Osera y Farasdués con 665 idem; Mara, 625 idem; Alagon (sustitución) con 550 idem.

Las solicitudes se presentarán en la respectiva secretaria de la junta provincial en el término de treinta días, á contar desde el 9 de Noviembre.

La comisión general arancelaria tiene ya definitivamente aprobados los interrogatorios de las informaciones sobre la industria lanera y naviera.

En Valencia se trata de establecer un Conservatorio de música.

El poeta Sr. Zorrilla ha sido obsequiado en Valencia con un banquete ofrecido por los periodistas y literatos de aquella ciudad.

Anoche salieron de esta capital con dirección á Zaragoza, nuestros amigos los diputados provinciales, D. Juan José Gasca, D. Nicasio Bernad y don Esteban Gomez.

Deseámosles feliz viage.

Las siguientes palabras pertenecen á nuestro querido colega el *Diario de Avisos de Zaragoza*:

«Hoy que está reunida la diputación provincial, dice EL TUROLENSE, nos atrevemos á rogarla que no omita el acordar la construcción, á la mayor brevedad, del único trozo de carretera que falta para poderse comunicar cómodamente los partidos altos con los bajos; reconocido como está que la terminación de dicho camino es la necesidad más apremiante que, en lo relativo á vías de comunicación, se sienta en la provincia de Teruel.

Mucho deben agradecer los partidos bajos, que son los de Alcañiz, Hija, Valderrobres y Castellote, la solicitud manifestada con bastante frecuencia por el apreciable colega, para que se termine el camino en cuestión.

Unimos á su voz la nuestra y excitamos á los diputados provinciales de los referidos partidos, á que no descuiden ese asunto de tan vital interés para estos y aun para la provincia toda, digna, por lo sufrida de que el cuerpo provincial resuelva de una vez para siempre los inconvenientes, si existiesen, que impidan la conclusión de la carretera á que el colega se refiere.»

Ampliando lo dicho en el precedente

párrafo podemos adelantar á nuestros lectores las noticias siguientes: La diputación provincial, en sesión del 11 del actual, acordó dirigirse al Gobierno en solicitud de que se le consienta invertir con destino á la construcción de caminos vecinales lo sobrante de los diversos capítulos de su presupuesto. Esto aun cuando llena en parte los deseos manifestados por todos los pueblos de esta provincia, sin exclusión alguna, no creemos que baste para acometer con gran impulso la realización de aquella clase de mejoras; pero era posible hacer otra cosa? Esta es la cuestión.

En nuestro concepto, hoy por hoy, solamente cabe, y así se ha hecho, acordar en principio la realización en gran escala de las prenombradas obras públicas, aguardando á la formación del presupuesto provincial que ha de regir en el inmediato año económico, para consignar en él las sumas necesarias con el destino antedicho.

De todos modos el asunto está comenzado, y como estamos en el entender de que tratase de no dejar la cosa de la mano hasta darle cumplida solución, nos abstenemos de entrar en mayores consideraciones, permitiéndonos excitar una vez más á nuestros representantes en el Senado, Congreso y Diputación provincial, para que no cesen de gestionar en pró del fomento de nuestras obras públicas, si quieren merecer los plácemes de estos habitantes, dignos por todos conceptos de que se les atienda como es debido.

Al tomar posesión de su destino el gobernador de Huesca, D. José Bisso, el diario de aquella capital le ha dirigido una extensa carta, poniéndole de manifiesto las necesidades de la provincia, y los grandes males que, con algo de energía y de carácter, pueden fácilmente corregirse.

Hace ya algunos días que llama la atención de los consumidores de petróleo, la pésima calidad del que se expende en esta población. Muchísimas son las personas que acercándose á nuestra redacción nos invitan á que llamemos la atención de quien corresponda para que se corrija si es posible el abuso que hacen los expendedores de un artículo de tan general uso, castigando con mano firme á los defraudadores del público.

Insistiremos de nuevo si las condiciones de aquel combustible no mejoran.

Dice *La Gaceta Universal*.

Mucha paja y poco grano.—La prensa periódica, en general, se amamanta y nutre de cuantas cuestiones políticas enardecen los ánimos y constantemente soliviantan las pasiones, en su sed de ser y la constante exhibición del yo satánico.

El granero español, las provincias de Castilla, quéjanse asiduamente de las pérdidas de sus cosechas por pertinaces sequías. Estas provincias las surcan cinco grandes ríos, que nadie se encarga de canalizar ni aprovechar.

En cambio, seguimos haciendo política.

El mercado último, de Palencia fué bastante concurrido, habiéndose vendido el trigo á 45 y 46 reales fanega. La cebada de 22 á 22 y 1/2 y la avena de 15 y 1/2 á 16 reales.

En breve presentará al Congreso un diputado una exposición de varios jueces y promotores fiscales, pidiendo que se establezcan bibliotecas jurídicas en los juzgados de primera instancia.

ÚLTIMA HORA.

El Sr. Sagasta ha sido visitado por gran número de sus correligionarios según dice la *Mañana*, para felicitarle por sus discursos y sus importantes declaraciones en el Congreso.

El hermano del procesado Juan Oliva, que fué á Madrid impelido por sentimientos y esperanzas que legitiman el cariño fraternal, asistió á la vista de la causa, y estuvo acompañado del defensor, Sr. Gimenez del Cerro, en el departamento que su hermano ocupó en la cárcel de Villa.

La elección de un diputado á Cortes por esta ciudad, tendrá lugar, según Real decreto del 12, á los 20 días contados desde aquella fecha, ó sea el 2 del próximo Diciembre.

En muchos pueblos bañados por el Misisipi, seguía según una carta del 25 de Octubre causando horribles estragos la fiebre amarilla, calculándose en 15.000 el número de víctimas, al paso que en Nueva-Orleans ha disminuido bastante.

Se han confirmado las noticias de haberse desarrollado el cólera en Tanger según se lee en un periódico de Gibraltar.

Telégramas de «El Imparcial.»

Berlin 12.—Los periódicos de esta capital anuncian que el marqués de Salisbury, ministro de Negocios extranjeros de Inglaterra, se ha negado rotundamente á hacer concesión alguna en favor de Grecia.

Roma 12.—Ayer prestó juramento del cargo de diputado el Sr. Pessina, cuya acta había sido muy combatida.

Viena 12.—El conde de Schuwaloff, embajador de Rusia en Londres, se halla actualmente en Pesth.

Londres 12.—El periódico el *Globo*, en su número de esta tarde, dice que el embajador de Inglaterra en San Petersburgo recibió el día 9 un telégrama de Livadia asegurando que el czar tenía la firme resolución de cumplir fielmente el tratado de Berlín y conseguir así una paz estable.

Añade que el czar expresó al mismo tiempo la esperanza de que ninguno de sus servidores faltara á sus deberes sobre este punto y que todos interpretarían fielmente su voluntad.

SALUD Á TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Lóndres, la

REVALENTA ARÁBIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, supresion, congestion, nervios, diabetes, debilidad, todos los desordenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 90.000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora Duquesa de Castlestuart, del Duque de Pluskow, la Señora Marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor Catedrático Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 48.614.—La Señora Marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, decaecimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Cura núm. 62.986.—La señorita Martin, de supresion de la menstruacion y del baile de San Vito, abandonada como incurable, perfectamente restablecida por la *Revalenta*.

Cura núm. 62.845.—Señor Boillet, presbítero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche.

Cura núm. 70.421.—Señor. A. Spadaro de un estreñimiento pretinaz de nueve años. El padecimiento llegó a ser terrible y médicos eminentes habian declarado que no tenia curacion.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra 20rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Depósito en Teruel comercio de D. Roque Monleon y en casa de los boticarios y ultramarinos

Du BARRY y Compañía (Limited), calle de Valverde, núm. 1. Madrid.

Cultos.

SANTO DE HOY.—Stos. Eugenio I arz. mr. Luperio ob.

En la Iglesia de Religiosas de Santa Clara.—Continúa el Rosario y visita general á Ntra. Sra. del sagrado Corazon de Jesús, dándose principio á las 5 y 3/4 de la tarde.

DEPÓSITO administrativo municipal.

Precios á que se expenden los géneros existentes en dicho depósito.

	Pts.	Pts.
Aceite, arroba para fuera de la capital, de.	17,	á 17,50
Arroz, id. id. id. de	5,87	á 7,
Jabon de Albalate, id. id. de	15,50	á 16,
Idem de Teruel, id. id.		á 15,
Aguardiente usual, cántaro		á 6,50
Vino blanco, id. id.		á 6,
Vino comun, id. id. de	2	á 3,
Petróleo, la lata, id.		á 11,
Sardinas, millar, id. de	12	á 17,

Teruel 9 de Noviembre de 1878.—Mariano Narbon.

Precios del Almud.

Trigo.—Chamorra superior, á 39,40 rs.

Id. Chamorro, á	38,	»
Id. Candeal á	36,	»
Id. Jeja, á	36,	»
Id. Royo á	38,	»
Id. Morcacho de	26 á 28	»
Id. Centeno, á	25,	»
Cebada, á	22,	»

Teruel 9 de Noviembre de 1878.

SECCION DE ANUNCIOS.

Aviso al público.

El muy conocido en esta capital mayoral de Valencia Ramonet, pone un coche de seis plazas á Alfambra saliendo de Teruel el día 15 del presente á las 12 del día y de Alfambra á las 8 de la mañana, siendo alternado.

Precio por cada asiento de Teruel á Alfambra y vice-versa 10 rs.

Despacho de villetes Fonda de Fortea. 2—1

Aviso importante.

A los señores MÉDICOS, al CLERO á los DENTISTAS, á los INGENIEROS y á otras personas que deseen obtener el *Diploma de Doctor* ó de *Licenciado* de una Universidad extranjera. Dirigirse con carta certificada á MEDICUS JERSEY, plaza del Rey, 13, (Inglaterra), quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

En la casa núm. 52 de la calle del Tozal, se cose á máquina toda clase de efectos de vestir, de última moda, para señoras. 3—3

ENSEÑANZA TEÓRICO-PRÁCTICA de Lectura, Escritura y Aritmética.

En el Casino de «La Libertad,» piso 2.º tiene lugar dicha enseñanza todos los dias no festivos de 6 á 8 de la noche.

Dirigirse á D. Mariano Narbon, ex-

convento de San Francisco ó al citado Casino. 3—3

LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.

Única sucursal en Teruel, calle del Salvador, 18

Máquinas con volante de resorte á triple combinacion.

SINGER.	SINGER.
Desde 459 reales al contado.	Desde 500 reales á plazos.
Plazos sin pagar entrada.	Desde 10 rs. semanales.
Sucursales en todo el mundo.	Garantías de seguridad y buen resultado
18, Salvador, 18	18, Salvador, 18

La Compañía fabril Singer ha vendida en el año 1877, 282.812 máquinas de coser, 20.496 más que en 1876. Tan satisfactorio resultado probará evidentemente la bondad de nuestros productos.

Tenga, pues, en cuenta el público que sin la reconocida superioridad de nuestras máquinas no aumentaria tan visiblemente nuestra venta, ni empleariamos muchos millones de duros en llenar el mundo de sucursales.

¿CUÁL ES LA MAQUINA DE COSER LA MÁS ACEPTADA

en todos los mercados del mundo?

LA LEGITIMA «SINGER»

POR SER LA ÚNICA QUE COSE DESDE LO MAS FINO Á LO MÁS GRUESO POR SER LA MÁS HIGIÉNICA, LA MÁS BARATA Y LA MÁS GARANTIZADA

venta á plazos 10 rs. semanales grande rebaja al contado.

Pídanse catálogos iluminados á esta Sucursal única en Teruel. 18 Salvado 18.

CALENDARIOS AMERICANOS PARA 1879.

PRECIOS.—Desde 2 reales á 20. Se hallan de venta en el estanco de la Plaza y en casa de la viuda de Salvador, calle de los Amantes.

Pedidos al por mayor con grandes rebajas, al corresponsal en esta capital D. Adolfo Cebreiro, Cintería, 5.

NO HAY QUE TEMER LAS AFECCIONES DEL PECHO

MIENTRAS EXISTAN LOS PETOS

VIVIFICOS DE MODESTO ABEL.



Los médicos mas afamados de España, Francia, Inglaterra y Alemania los han puesto en uso, no solo para la preservacion de las influencias atmosféricas y demás efectos perniciosos, sino tambien para la curacion de los **atarros crónicos, laringeos ó pulmonares, la opresion y dolor del pecho, las disneas y dificultades de la respiracion, las toses gástricas, la tos convulsiva, la tisis pulmonar y la calentura ética.** Multitud de certificados obran en nuestro poder que así lo acreditan.

Los hay en tres tamaños: grandes, medianos y pequeños. Los primeros, para personas mayores, á 26 reales; los segundos, para niños de dos ó mas años, á 16; y los terceros, para niños de pecho, á 12.

Depósito en todas las farmacias y droguerías de Europa, América y Oceanía.

Central de España,

D. F. DE P. MENDEZ Y SANTOS.

Oficinas, Santiago 44, Sevilla, á donde se dirigirá toda

la correspondencia y los pedidos al por mayor.

Expedicion al por menor en Teruel.—Farmacia de D. Bernabé Fortea y en las demás farmacias.

Exijanse prospectos en los idiomas que se quieran.